

#candidatura

El 'procés' priva a Barcelona de la Agencia Europea del Medicamento

ELIMINADA La Ciudad Condal no albergará este organismo. Cayó en primera ronda frente a Copenhague, Milán y Ámsterdam

OBSTÁCULOS La ministra de Sanidad, desplazada a Bruselas, admitió que el independentismo «no lo ha puesto fácil»

R. A.
actualidad@20minutos.es / @20m

Era la «mejor oferta» posible para albergar la sede de la Agencia Europea del Medicamento (AEM) —según reconocía este organismo en un informe interno—, pero la candidatura de Barcelona no logró pasar de la primera ronda de votaciones y cayó ante rivales más débiles.

A pesar de sus opciones, Milán (25 puntos), Ámsterdam y Co-

penhague (20 cada una) adelantaron a la Ciudad Condal (13 puntos) hasta acabar con sus oportunidades, lastradas por la incertidumbre del desafío independentista, que ha socavado las garantías que exige Bruselas a la hora de decidir la ubicación de sus organismos. Incluso Bratislava salió mejor parada (15 puntos), aunque excluida de la terna de finalistas que habrían de luchar por la victoria. El

triunfo iría a parar a la capital de los Países Bajos tras la tercera votación, aunque fue necesario hacerlo por sorteo debido al empate técnico con Milán.

Expulsada de Londres por el *brexít* —que se hará efectivo en marzo de 2019—, Ámsterdam será finalmente la sede de este organismo europeo (a lo que aspiraban 19 ciudades) y para la que Barcelona ya había destinado incluso un icónico emplazamiento: la Torre Glòries.

A pesar de que antes de empezar la ronda de votaciones algunas informaciones ya apuntaban a que la crisis institucional en Cataluña se convertiría en un escollo insalvable que iba a inclinar la balanza en contra de Barcelona —como finalmente ocurrió—, la ministra de Sanidad, Dolors Montserrat (que

«Qué rabia que el golpe separatista nos deje a los barceloneses y a España sin esta sede europea. Paremos esta ruina»



ALBERT RIVERA
Presidente de Ciudadanos, a través de Twitter

ayer viajó a Bruselas para dar el último impulso a la candidatura española), afirmaba estar «trabajando al 150%». Pero sin obviar la realidad: «A nadie se le esconde que ha habido semanas muy complejas, donde

hemos tenido obstáculos en el camino, no se nos ha puesto fácil», concluyó en referencia al «movimiento independentista». Tras apearse a Barcelona, no dudó en afirmar: «Este quizás es uno de los daños directos, otro de los daños directos que nos ha podido llevar el independentismo». Y añadió: «El Gobierno de España ha remado con mucha fuerza y en la misma dirección, otros no han remado en esta misma dirección».

«Ni la DUI ni el 155 han ayudado, menos ayudará que ahora unos acusen a los otros», se lamentó la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau. Puigdemont culpó del fracaso «al 155».

La sede de la Autoridad Bancaria Europea, que también se dirimía ayer, fue a parar finalmente a París. ●

¿Por qué era importante tener la sede de la EMA en Barcelona?

Supone acoger a los 900 funcionarios de la agencia y a sus familias, 1.500 empresas y el impacto económico que significan 40.000 trasladados anuales por negocios

Q
LAS CLAVES
DE LA NOTICIA

ISABEL SERRANO
isabel.serrano@20minutos.es / @isabelserrano2

Ser la sede de la Agencia Europea del Medicamento supone un gran impacto económico directo e indirecto para la ciudad que la alberga, ya que la EMA cuenta con un presupuesto de 340 millones de euros y unos 900 trabajadores que atienden a más de 1.500 empresas del sector y que se desplazarán desde Londres. Además, recibe los beneficios de los desplazamientos de los 40.000 técnicos que anualmente acuden a plantear consultas o presentar proyectos para su aprobación.



La Torre Glòries debía albergar la sede de la EMA. ACN

900 FUNCIONARIOS

Los casi 900 funcionarios de la EMA se habrían desplazado a Barcelona con sus familias con un impacto directo sobre el mercado inmobiliario en la ciudad y su área metropolitana.

Sus hijos se hubieran matriculado en alguno de los 41 colegios en lengua extranjera de la ciudad, de los que 18 son internacionales y otros 21 son en lengua extranjera pero siguen currículum local. La oferta educativa se completa con 312 guarderías y 9 universidades.

IMPACTO SOBRE EL TURISMO

La EMA recibe la visita de 40.000 expertos al año y organiza diferentes congresos de alto nivel. Según datos del ministerio de Sanidad, se calculan unas 30.000 pernoctaciones anuales y el desarrollo de nuevos negocios con personal de altísimo nivel técnico porque este organismo europeo cuenta con 1.600 proveedores.

Este impacto habría supuesto una fuerte transformación hacia un turismo de alto nivel profesional y de calidad en

un momento en el que Barcelona ha sufrido un fuerte retroceso en la facturación hotelera, que cayó un 14% en octubre a causa de la inestabilidad política.

IMPULSO PARA CENTROS DE INVESTIGACIÓN

En total España cuenta con unos 200.000 investigadores y con 26 de las 30 mayores compañías farmacéuticas del mundo, la mayor parte de ellas establecidas en Barcelona y su área metropolitana. Todo ello la convierte en el polo de investigación biomédica del sur de Europa, y albergar la sede de la EMA hubiera supuesto un gran impulso.

Solo en Barcelona y su área metropolitana se concentran buen número de centros de investigación genética y biomédica punteros, donde se trabaja para descubrir los medicamentos personalizados de un futuro muy próximo, como por ejemplo el Centro de Regulación Genómica, el Instituto de Bioingeniería de Cataluña, el Instituto de Ciencias Fotónicas, el Instituto Catalán de Investigación Química, el Instituto Catalán de Nanociencia y Na-

notecnología o el Instituto de Investigación Biomédica.

También despunta Barcelona en el desarrollo y ensayo de medicamentos veterinarios y en tener unas universidades que invierten mucho en investigación, con un Parque de Investigación Biomédica en el que están presentes laboratorios de multinacionales farmacéuticas como Esteve.

Cataluña concentra además más de la mitad de las empresas farmacéuticas internacionales instaladas en España y tiene el superordenador Mare Nostrum del Supercomputing Barcelona Center, uno de los más potentes de Europa, o el Sincrotrón Alba, otras instalaciones científicas importantes donde se hacen pruebas para hallar nuevos medicamentos.

LA TORRE GLÒRIES, VACÍA

La Torre Glòries, que antes acogía la sede de Aguas de Barcelona, por lo que se la conocía como Torre Agbar, continuará vacía. El Ayuntamiento tenía ya preparado y precontratado el emblemático rascacielos Torre Glòries, diseñado por Jean Nouvel, con sus 34 plantas y 145 metros de altura listos para dar la bienvenida a los casi mil trabajadores de la EMA.

Barcelona era la única candidatura con sede; ahora la propietaria de la torre pondrá en alquiler las oficinas. ●

Turull y Rull dicen acatar el 155 para salir de la cárcel

La defensa de los *exconsellers* catalanes de Presidencia y Territorio Jordi Turull y Josep Rull ha pedido a la Audiencia Nacional que los ponga en libertad, alegando que han acatado «expresamente» las medidas del artículo 155, sin ofrecer ni promover ninguna «resistencia». En sendos recursos, los *exconsellers* solicitan a la sala de apelación de la Audiencia que revoque la orden de la jueza Lamela de enviarlos a prisión preventiva, aplicándoles los mismos criterios por los que el Supremo dejó en libertad bajo fianza a la presidenta del Parlament, Carme Forcadell, y a los miembros de la Mesa de JxSí. Sus abogados sostienen que no hay riesgo de reiteración delictiva ni de fuga. ●

20'

Montilla pide disculpas por comparar Cataluña con Ceuta y Melilla

El expresidente catalán José Montilla pidió disculpas ayer por una «desafortunada» comparación durante un desayuno informativo. «España sin Cataluña no sería España, sería otra cosa. No nos enorgañemos. No hablamos de Ceuta y Melilla», afirmó.

La bombona de butano ya cuesta 14,45 euros

La bombona de butano de 12,5 kilogramos —que consumen unos ocho millones de hogares en España— cuesta desde hoy un máximo de 14,45 euros, 30 céntimos más (+2,1%) que el precio que se fijó en la revisión de septiembre, según se publicó ayer en el BOE.

NH Hoteles se dispara en Bolsa tras los rumores de fusión

NH Hotel Group logró ayer la mayor subida registrada en la Bolsa, el 11,8%, después de que el grupo hotelero Barceló ofreciera 7,08 euros por acción de NH para fusionar ambas compañías, según datos del mercado.

Mnangagwa regresará a Zimbabue y se reunirá con Mugabe

El vicepresidente Emmerson Mnangagwa regresará a Zimbabue «pronto» tras ser nombrado líder del partido gobernante en sustitución del todavía jefe de Estado, Robert Mugabe, con el que se reunirá a su llegada. Así lo anunció ayer el Ejército, que controla el país desde el pasado martes.